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Но только ли знал — вот в чем 
вопрос. Как рассказывает те-
перь один бывший подчиненный 
Кривошеина, он лично расска-
зывал Савченко об обнальной 
деятельности Кривошеина ещё 
в 2014 году, для чего даже запи-
сался к нему на официальный 
прием. И тот ответил, что в курсе 
всего, а посадка Кривошеина — 
это лишь вопрос времени. Од-
нако нельзя откладывать такие 
дела в долгий ящик… В итоге, 
как мы знаем, под домашний 
арест Кривошеина посадили 
совсем другие силовики. При-
хватив за одно и «медлительно-
го» Савченко. Впрочем, на этой 
неделе свои показания в суде 
над Савченко дают предста-
вители налоговой службы. Если 
они расскажут правду — станет 
ясно: покровительствовал ли 
Савченко Кривошеину на самом 
деле, или «добросовестно» за-
блуждался?

А ведь Кривошеину было 
отчего искать покровительст-
ва, хоть у Савчено, хоть ещё у 

кого. К тому моменту его быв-
шие подчиненные уже вовсю 
писали заявления в органы, 
рассказывая в подробностях о 
схемах обнала босса через их 
фиктивные ИП. Один из них (тот, 
кто рассказал все это журна-
листам) — Евгений. Его исто-
рия — классика жанра всех 
российских обнальных схем.

Он работал у Кривошеина 
простым менеджером продаж.

— В августе 2012-го Андрей 
Кривошеин предложил мне от-
крыть ИП для удобства в рабо-
те, — рассказал Евгений в суде. — 
Документы на регистрацию ИП 
подали в Северске. Затем он 
попросил открыть счета в бан-
ках и оформить карты с макси-
мальным снятием наличных. Для 
того чтобы не было головной 
боли, Кривошеин предложил 
мне передать все документы 

в бухгалтерию и выписать ге-
неральные доверенности на 
бухгалтеров, — рассказал уни-
кальный свидетель. — Я передал 
бухгалтерам «РемАвто» все свои 
етокены (цифровая подпись). Ре-
альной деятельности у ИП ника-
кой не было. Ко мне поступали 
обращения от Кривошеина, что 
нужно снять деньги.

Меньше чем за год Евгений 
снял через свои счета почти 
200 миллионов рублей и в Том-
ске, и в Москве. То же самое 
делали многие подчиненные 
Кривошеина, только гораздо 
дольше. Пока однажды налого-
вики не насчитали им по 30–45 
миллионов рублей недоупла-
ченных налогов. Кривошеин, 
с их слов, объяснил все это 
«недоразумением» и обещал 
закрыть тему. Но, как мы пом-
ним, из этого у него ничего не 

вышло — налоговики передали 
дело в суд. Пока оно рассма-
тривалось, Кривошеин так же 
кормил парней завтраками — 
мол, он все решит, но на самом 
деле не предоставил им даже 
профессионального юриста 
для суда…

В итоге дела были с треском 
проиграны. У парней описали 
имущество, включая жилье. Но 
когда они попросили Кривоше-
ина возместить «издержки» его 
же обвального бизнеса — тот 
попросту их уволил и ещё сам 
пытался посадить.

Кстати, до сих пор эти об-
нальщики по неволе живут, по 
сути, в подвешенном состоянии. 
Они до сих пор должны госу-
дарству астрономические для 
себя суммы без единого шанса 
рассчитаться до конца своих 
дней. Единственное, что может 

спасти их от диких долгов и уго-
ловных дела за неуплату нало-
гов, — пересмотр дел по вновь 
вскрывшимся обстоятельствам. 
Разумеется, только после выне-
сения обвинительного пригово-
ра Кривошеину. А ведь до этого 
на что-то ещё надо дожить…

Но вот что самое порази-
тельное во всей этой истории — 
Кривошеин вполне мог рассчи-
таться за парней и… спокойно 
обналичивать томских ВИПов 
дальше. Это ведь поначалу 
он сдемпинговал «тарифы» на 
рынке обналички, но, перема-
нив к себе «жирных» клиентов, 
поднял стоимость обнала до 
10 процентов. К тому моменту 
через него шли суммы, сопо-
ставимые с размером город-
ского бюджета. Закрыть, по 
сути, свои долги перед нало-
говой за парней ему было раз 
плюнуть…

Так что, как мне кажется, 
рано или поздно Кривошеин 
все-таки заедет в СИЗО. А по-
том и в зону. Потому что, жад-
ность — к бедности.

Наталья ЧИЖЕВСКАЯ
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ОБНАЛЬЩИК КРИВОШЕИН?

Начало читайте на стр. 1

КОГО КРИТИКОВАЛ ПУТИНСКИЙ 
ФРОНТ В ТОМСКЕ?
Томский ОНФ настаивает на исполнении сроков 
по расселению аварийного жилья
Томские активисты 
Общероссийского 
народного фронта 
держат на контроле 
ситуацию с выпол-
нением программы 
расселения ветхого 
и аварийного жилья 
в Зональненском 
сельском поселении 
Томского района. 
Жителей аварийного 
дома должны были 
расселить в теку-
щем году, однако 
этого до сих пор не 
произошло. Адми-
нистрация поселе-
ния не исполнила 
требования суда по 
предоставлению 
жилья гражданам из 
аварийного фонда. 
Кроме того, ново-
стройка, в которую 
должны были засе-
лить десять семей 
из аварийного дома, 
может превратиться 
в долгострой с обма-
нутыми дольщика-
ми. Общественники 
повторно направили 
обращения в контр-
ольно-надзорные 
органы по факту 
бездействия долж-
ностных лиц.

—- Внеплановая проверка 
государственной инспекции 
Госстройнадзора подтверди-
ла доводы общественников, 
указав, что застройщик са-
мовольно пристроил допол-
нительный этаж. Выяснилось, 

что в отсутствии проектной до-
кументации застройщик ведет 
строительство четырехэтаж-
ного многоквартирного жи-
лого дома. С учетом цоколь-
ного этажа фактически это 
пятиэтажный дом. Эксперты 
ОНФ обратили внимание и на 
другие нарушения, допущен-
ные при строительстве дома. 
Так, при выдаче разрешения 
на строительство местные 
власти не учли санитарную 
зону стадиона, который рас-
полагается по соседству, а 
также проигнорировали тре-
бования генплана поселения 
по предельной высоте нового 
строения и отступам от суще-
ствующих объектов. Кроме 
того, вместе с участком адми-
нистрация передала застрой-
щику единственную дорогу, 
ведущую к частному сектору. 
Как утверждают активисты 
ОНФ, имея все необходимые 
административные и финансо-
вые ресурсы, местные власти 
не только не решили пробле-
му расселения аварийного 
дома, но одновременно со-
здали новую. Дом-долгострой 

на Совхозной, 1/1А, в котором 
многие квартиры уже распро-
даны, ввести в эксплуатацию 
не представляется возмож-
ным, так как при его строи-
тельстве были серьезно нару-
шены градостроительные нор-
мы. В результате сегодняшние 
дольщики могут оказаться об-
манутыми, а жители аварийно-
го дома как минимум еще год 
будут жить в непригодных для 
проживания квартирах.

Вместе с тем активисты 
Народного фронта обратили 
внимание, что уже два года 
на счетах администрации 
Зональненского сельского 
поселения лежат федераль-
ные целевые деньги. Однако 
местные власти никак не мо-
гут выполнить обязательства по 
расселению граждан из ава-
рийного жилья. В настоящий 
момент общественники готовят 
запросы в контролирующие и 
надзорные органы, и просят 
разобраться в ситуации по 
реализации программы рас-
селения аварийного жилья на 
территории сельского посе-
ления.

ОБЩЕСТВЕННИКИ 
ОСТАЛИСЬ 
НЕ ДОВОЛЬНЫ ТЕМ, 
ЧТО ИХ ЗАМЕЧАНИЯ 
ИГНОРИРУЮТСЯ
Во Всемирный день 
качества томские 
активисты Общерос-
сийского народного 
фронта организовали 
флешмоб. Информа-
цию об этом распро-
странила пресс-служ-
ба путинских «фрон-
товиков». Эксперты 
провели фотофикса-
цию объектов соци-
альной инфраструкту-
ры города, по которым 
ранее уже направля-
лись запросы в органы 
власти, организации и 
учреждения о приве-
дении их в порядок. 

В итоге было выявлено нема-
ло некачественных объектов, 
где проблемы и недостатки так 
никто так и не устранил…

Общественники сфотогра-
фировали проблемные участки, 
используя таблички с надписью 
«ОНФ за качество» красного цве-
та. Например, табличку с красным 
цветом заслужил двухэтажный 
деревянный дом по улице Карла 
Маркса, 41, где в ходе работ по 
капремонту была демонтирова-
на кровля. Как отметил член ре-
гионального штаба ОНФ Родион 
Газизов, здание полгода простоя-
ло под снегом и дождем, получив 
еще большие разрушения. Дом 
был доведен до аварийного со-
стояния и признан подлежащим 
сносу. Теперь жители вынуждены 
ютиться в маневренном фонде в 
полном неведении, где будут жить 
дальше.

Еще один отрицательный при-
мер — здание в центре Томска в 

Кооперативном переулку, 7/1, ко-
торое три года назад приобрело 
томское отделение Пенсионного 
фонда России. Помещения до сих 
пор пустуют и постепенно прихо-
дят в негодность. Об этом СМИ 
рассказал региональный коор-
динатор проекта ОНФ «За честные 
закупки» Константин Юденко.

По итогам акции региональное 
отделение Народного фронта 
сформирует базу проблемных 
объектов социальной инфра-
структуры для проведения в пер-
вой декаде декабря «Недели ка-
чества», в рамках которой пройдут 
выездные инспекции с представи-
телями СМИ, общественных орга-
низаций, контрольно-надзорных 
органов. Результаты мониторинга 
обсудят на площадке ОНФ, где 
будут выработаны общественные 
предложения для органов испол-
нительной власти.

Напомним, в 2015 году Пре-
зидент России, лидер Обще-
российского народного фрон-
та Владимир Путин предложил 
проанализировать выполнение 
майских указов, подчеркнув, что 
оценивать их реализацию нужно 
по тому, как улучшилось качество 
жизни россиян, а не по количеству 
принятых решений. По информа-
ции экспертов ОНФ, полученной 
в ходе выездных мероприятий и 
личного общения с гражданами, 
некоторые программы реализу-
ются формально. В ряде случа-
ев зафиксированы нарушения и 
пренебрежительное отношение 
подрядчиков к выполнению своих 
обязательств, в то время как су-
ществуют государственные стан-
дарты, санитарные, строительные 
нормы и правила, которые в соот-
ветствии с законом устанавливают 
обязательные требования к каче-
ству товаров, работ и услуг.
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